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Marthe appela sa sœur et lui dit secrètement :  
« Le maître est ici et il t'appelle. » 

(Jean 11:28) 

Marthe vient de rencontrer Jésus et a bénéficié d’un enseignement sur la vie plus forte que la 
mort, enseignement qui a marqué l’histoire de la théologie depuis deux mille ans.  Elle est touchée 
et lui déclare sa foi, c’est à dire sa confiance en lui. Que va alors faire Marthe : est-ce qu’elle va rester 
aux pieds de Jésus à boire ses paroles ?  Eh bien c’est tout le contraire ! Sans que Jésus le lui 
demande, Marie le quitte aussitôt et court voir sa sœur pour l’envoyer, elle, vers Jésus.  

Cela me semble intéressant du point de vue de ce que la foi est censée nous apporter : la vie, nous 
dit Jésus, une vie plus forte que la mort : et cette vie n’est apparemment pas de demeurer aux pieds 
d’un maître, fusse-t-il le Christ, mais c’est d’être inspiré pour inventer notre vie d’une façon libre et 
féconde. C’est ainsi que Marthe devient « christique », source de salut à son tour : son cœur la 
pousse à aller vers sa sœur. Sa rencontre avec le Christ a élargi son cœur et lui a donné une énergie 
féconde. Elle se sent autorisée à prendre des initiatives librement, car elle est maintenant en 
confiance devant Dieu. Pensant à sa sœur que, maintenant, elle désire aider, que va faire Marthe ? 
Peut-être va-elle lui rapporter ce qu’elle a compris auprès de Jésus ? Eh bien absolument pas ! elle 
invite sa sœur à aller faire sa propre expérience du Christ. Pour cela, elle dit à sa sœur que le Christ 
est proche et disponible et qu’il l’appelle personnellement.  

C’est éclairant sur le rôle de la religion : son rôle  n’est pas de prendre la place de Dieu, au 
contraire, le rôle de la religion est d’aider une personne à aller vers Dieu, car Dieu s’intéresse à elle 
pour prendre soin d’elle et de sa vie. Car c’est le cas. 

Hier soir, une personne me demandait pourquoi les religions sont parfois source d’intolérance et 
de violence alors qu’elles devraient nous rendre meilleurs, tous ? À mon avis, c’est quand la religion 
est prise comme un but alors qu’elle n’est qu’un moyen utile pour nous aider à nous approcher 
personnellement de Dieu. Un moyen puissant et donc forcément dangereux quand il est dévoyé. 
Mais un moyen essentiel quand il est bien employé, comme le fait Marthe ici. 


